
СПбГУ 

 

ПРОТОКОЛ 
совещания директора Медицинского института СПбГУ с рабочей группой 

реализации образовательных программ в Арабской Республике Египет (г. Каир) 
 

23.01.2024 № 43/12-02-3 

 

 

Председательствующий - А.М. Сарана –директор Медицинского института СПбГУ 

 

Секретарь - Н.А. Шихалева, секретарь руководителя, Отдел обеспечения деятельности 

руководителей учебно-научных подразделений, Организационное управление, Ректорат 

СПбГУ 

 

Присутствовали: 

Проректор по международной деятельности   С.В. Андрюшин 

Первый заместитель начальника управления – 

начальник отдела контроля образовательной 

деятельности  Б.Т. Гатаева 

Заместитель директора по среднему специальному 

образованию Медицинского колледжа СПбГУ  А.М. Гермер 

И.о. заведующего Кафедрой фармакологии, 

профессор   К.В. Ленская  

Советник проректора по международной 

деятельности  К.В. Мальковский 

Первый заместитель первого проректора по 

учебной работе   С.В. Медведева 

Проректор по правовым вопросам   Ю.В. Пенов 

И.о. проректора по учебно-методической работе   М.А. Соловьева 

Первый заместитель декана Биологического 

факультета   А.Д. Харазова 

И.о. заведующего Кафедрой общей физики-2, 

профессор  А. А. Цыганенко 

 

Повестка дня: 

1. О списке преподавателей на II семестр 

2. О разработке программы по направлению «Физическая терапия» 

3. О разработке программы по направлению «Искусственный интеллект» 

4. О реализации программы по направлению «Физика» 

 

 

1. О списке преподавателей на II семестр 
___________________________________________________________________________________ 

С.В.Андрюшин, С.В.Медведева, А.М.Сарана 

 

С.В. Медведева доложила, что текущая ситуация без особых изменений, 

получена только информация от И.Ю. Пчелина о 4-5 дисциплинах и преподавателях на 

второй семестр, кто может приехать. Ожидается информация от остальных.  

А.М. Сарана сообщил, что информацию собирают, так биологи уже прислали, от 

остальных ожидается в ближайшее время. 

1.1. Присутствующим принять информацию к сведению. 
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2. О разработке программы по направлению «Физическая терапия» 
___________________________________________________________________________________ 

С.В.Андрюшин, С.В.Медведева, А.М.Сарана, М.А.Соловьева 

 

А.М. Сарана доложил, что по результатам обращения в Министерство науки и 

высшего образования Российской Федерации (далее – Минобнауки), не планируется 

включение специальности «Физиотерапия» в перечни специальностей и направлений 

подготовки высшего образования в Российской Федерации. 

Получены сведения от египетских партнеров касательно их ожиданий от 

программы «Физический терапевт». А.М. Сарана доложил, что связывался с главным 

внештатным специалистом по реабилитации Ивановой Галиной Евгеньевной. По 

оценкам, на сегодняшний момент, нехватка таких специалистов в нашей стране 

порядка 80 000 человек, соответственно Г.Е. Иванова вместе с командой главных 

реабилитологов разрабатывают эту программу и несколько раз обращались с данным 

проектом в Министерство здравоохранения Российской Федерации (далее – Минздав) – 

и сейчас проект находится на рассмотрении в Государственной Думе. В 

Нижегородском государственном университете им. Н.И. Лобачевского, на Кафедре 

медицинской реабилитации и неврологии, возглавляемой Буйловой Татьяной 

Валентиновной, разработана программа специалитета не медицинской специальности 

«Физический терапевт». По обсуждению с Т.В. Буйловой ясно, что эти программы 

практически совпадают, за исключением пары модулей, которые можно дописать в 

течение месяца. Под программу у них разработан проект Федерального 

государственного образовательного стандарта (далее – ФГОС). Университет 

им. Н.И. Лобачевского – в лице Т.В. Буйловой – и нас готовы написать эту пятилетнюю 

программу специалитета Физическая терапия по требованиям Каира, но дальше нужно 

будет добиться утверждения специальности в Минздраве и Минобрнауки. 

Преподавание специальности в СПбГУ может взять на себя Медицинский институт. 

М.А. Соловьева отметила, что реализовать программу с выдачей диплома 

государственного образца не представляется возможным. Программа двух дипломов – 

врач-лечебник и физиотерапевт – также не может быть реализована в силу 

квалификационных требований, принятых Минздравом, о необходимости освоения 

программы ординатуры или интернатуры для переподготовки по физиотерапии. 

В ходе обсуждения, положительно рассмотрена возможность реализации в 

Каире программы «Физический терапевт» с выдачей диплома негосударственного 

образца. Программу выстроить максимально учитывая пожелания египетских 

партнеров, но добавить больше фундаментальных блоков и больше клинической науки. 

С.В. Медведева отметила важность состыковки реализуемых в Филиале 

программ в части расписания одинаковых дисциплин, а также максимальной 

унификации лабораторных работ для всех направлений. 

Рабочая группа, под руководством А.М. Сараны, по разработке образовательной 

программы «Физический терапевт» подготовит программу и учебный план к 22.02.2024 

Юридической управление разработает проект диплома установленного образца. 

 

2.1 Присутствующим принять информацию к сведению. 

 

3. О разработке программы по направлению «Искусственный интеллект» 

___________________________________________________________________________________ 

С.В.Андрюшин, М.А.Соловьева, С.В.Медведева, К.В.Мальковский 

 

М.А. Соловьева доложила, что учебно-методическая документация (далее – 

УМД) разрабатывается сразу на английском языке. Рабочей группе под руководством 
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и. о. декана Математико-механического факультета Е.В. Кустовой, требуется 

консультация по уровню математических дисциплин для построения программы. 

Базовый список перечня материально-технического обеспечения (далее – МТО) будет 

представлен рабочей группой к концу недели.  

С.В. Медведева ответила, что египетским партнерам требуется что-то вроде 

компьютерных наук с минимумом математики. 

К.В. Мальковский прокомментировал, что им нужна компьютерная грамотность, 

как владение широким спектром современных технологий на достаточно простом 

уровне. Возможно не углубляться в алгоритмику, кодирование, в искусственный 

интеллект, а просто расширить перечень предметов включив вопросы интернета, веб-

приложений, разработку мобильных приложений. 

С.В. Медведева и К.В. Мальковский выразили согласие войти в состав рабочей 

группы по разработке программы по направлению «Искусственный интеллект» для 

Филиала в Каире 

С.В. Медведева обещала получить от египетских партнеров материалы с 

требованиями и пожеланиями к программе «Искусственный интеллект». 

 

3.1. Присутствующим принять информацию к сведению. 

 

4. О реализации программы по направлению «Физика» 

___________________________________________________________________________________ 

А.А.Цыганенко, С.В.Медведева 

 

Срок реализации занятий по образовательной программе «Физика» с 17 февраля 

по 04 марта. Заезд преподавателей – 15-16 февраля. Сроки реализации Физической 

лаборатории пока не утверждены. 

Утверждение расписания запланировано египетскими партнерами на 23.01.2024, 

после этого информация будет до всех доведена. 

 

4.1 Присутствующим принять информацию к сведению. 

 

 

Председательствующий А.М.Сарана 

 

Секретарь Н.А.Шихалева 

 


